
Protokoll der Sitzung des Gesamtvorstandes des IPZV 
Landesverbandes Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
3. Sitzung am 16. August 2004 

             

Sitzung des Landesvorstands und der Vorstandsvorsitzenden der Ortsvereine  
 
Anwesende : Dr. Klaus Ertz, Merve Weiß, Sabine Böckmann, Susanne Brengelmann, Günther 
Sauer, Hanna Kuhtz, Bernd Ahlers, Hendrik Wiechert, Karl Poprawa, Claudia Temmeyer, 
Miriam Stockmeyer 
Fehlend: Tornado Klein, Taalke Nieberding (entschuldigt) 
 
Beginn 19.30, Ende  23.00 
 
 
K. Ertz begrüßt alle Anwesenden und stellt die Tagesordnungspunkte vor. 
 
TOP 1: Protokoll 
Das Protokoll der 2. Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 2: Bericht des Vorsitzenden  
Im Zeitraum zwischen der 2. Sitzung und der 3. Sitzung des Landesvorstandes hätte es keine 
wichtigen Sitzungen innerhalb des IPZV Dachverbandes gegeben, so Klaus Ertz, jedoch 
einige interne Kommunikation. Die einzige Neuigkeit bestünde darin, dass er innerhalb des 
Länderrates auf Grund von Interessenkollisionen nicht mehr für die Reform des Richtwesens 
zuständig sei. 
 
TOP 3: Berichte aus den Ressorts 
Zuchtressort 
Am 27. 9. 04 ab 16 Uhr findet voraussichtlich eine Fohlen/JungpferdeFEIF auf dem 
Sonnenhof/Melle statt. Richter sei Jolly Schrenk. Herr Kollmeyer bittet um Anmeldung bis 
zum 13. 9. Weiterhin falle der Brenntermin Lingen aus, gebrannt wird auf dem 
Hölterhof/Dalum am 27. 8. ab 17 Uhr. Aus dem Dachverband sei zu vermelden, dass die auf 
der IPZV-webseite veröffentlichte Zuchtdatenbank eventuell nicht weiter ausgebaut werde. 
Interessenten werden auf den World-fengur verwiesen. 
 
Kassenwart 
Alle Ortsvereine haben ihre Beiträge bezahlt. Dem Sponsoring über den Pferdesportverband 
sollte man mehr Aufmerksamkeit widmen. 
 
Sportressort 
Die Neuerungen im Ablauf der DIM seien beim Publikum auf überwiegend positive 
Resonanz gestoßen. Die ebenfalls vorgebrachte Kritik solle ein zukünftiger Veranstalter als 
konstruktiv auffassen und versuchen, diese Dinge besser zu machen. 
 
TOP 4: Verschiedenes 
Der extremen Terminhäufung dieses Jahres ließe sich durch eine bessere interne 
Kommunikation beikommen, so Susanne Brengelmann. Daher bittet sie, Terminwünsche 
umgehend an sie zu melden. Bernd Ahlers spricht sich für feste, verlässliche Termine aus. 



Karl Poprawa berichtet, dass das Mannschaftsturnier in Lingen nächstes Jahr ausfallen 
könnte, wenn Lingen ein WM-Qualifikationsturnier zugesprochen bekäme. 
Susanne Brengelmann regt an, Terminkollisionen zwischen IPWN und IPOL erst einmal 
intern zu klären und sich dann mit ihr als Sportwartin in Verbindung zu setzen. Eine rasche 
Terminfestlegung sei auch im Hinblick auf die Nachbarverbände anzustreben.  
Günther Sauer hält einen überregionalen Terminkalender, der z. B. im Internet abrufbar sein 
könnte, für wünschenswert. 
 
TOP 5: Berichte aus den Vereinen 
Der IPOL macht auf sein Jubiläumsveranstaltung am 12. September aufmerksam. Ein Flyer 
werde an die Vereinsvorsitzenden verschickt. 
Susanne Brengelmann bittet um Unterstützung bei der Präsentation des Islandpferdes 
anlässlich des „Tag des Pferdes“ am 12. 9. in Oldenburg. Günther Sauer stellt 300 Euro aus 
dem Zuchtressort zur Verfügung, um die anfallenden Unkosten bei der Anreise von im Sport 
präsentierten Hengsten wenigstens teilweise auszugleichen. Dies wird einstimmig genehmigt.  
 
TOP 6: Jugend 
In Abwesenheit der Jugendwartin wird das von ihr im Vorfeld verschickte Paper 
durchgegangen. Wegen mangelnder Teilnehmerzahl musste das Bundesjugendtraining in den 
Oktober hinein verschoben werden. Kontrovers diskutiert werden Möglichkeiten und Grenzen 
sinnvoller Kaderarbeit bei nur partieller Akzeptanz des Trainers durch einen Teil der 
Kadermitglieder bzw. Vorbereitung auf überregionale Turniere bei anderen Trainern. Läuft 
hier nicht das - vor allem auch finanzielle - Engagement des Landesverbandes ins Leere und 
ließen sich die Gelder nicht in anderer Form sinnvoller verwenden? 
Eine Befragung der Gesamtheit des Kaders über die Akzeptanz und Rolle des Kadertrainers 
wird als erster Schritt allgemein als notwendig erachtet. 
 
TOP 7: Internetauftritt des Landesverbandes 
Hanna Kuhtz berichtet über die Entwicklung der Landesverbandshomepage. Einstimmig wird 
Hanna Kuhtz zum webmaster mit alleinigem Zugriff auf die Seite gewählt. Berichte, 
Informationen, Bilder etc., die auf der Seite erscheinen sollen, sind in Zukunft an sie zu 
schicken – zum Beispiel Fotos des neuen Vorstandes. Weitere Entscheidungen bezüglich der 
Homepage sollen auf der nächsten Sitzung gefällt werden.  
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird Montag, 27.9. 2004, 19.30 in Bramsche, Hotel 
Suhrendorff, stattfinden. 
 
 
 
Gezeichnet 
 
 
 
Merve Weiß       Dr.Klaus Ertz 
Merve Weiß                    Dr. Klaus Ertz 
(Schriftführerin)         (1. Vorsitzender) 

 
 
 
 
 


